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Declaraciones de S.E. la Presidenta de la República, 

Michelle Bachelet Jeria, 
luego de participar en Asamblea General de Naciones Unidas 

  
 

Nueva York, 21 de Septiembre de 2016  
 

 
 
Muy buenos días: 
 
Estamos acá, en nuestro segundo día en Naciones Unidas, que ha sido una 
agenda bastante intensa.  
 
En el día de ayer partimos con las actividades de apertura de la Asamblea, 
donde pudimos escuchar los primeros discursos; luego, hemos participado en un 
par de paneles vinculados a un tema que es de gran importancia para el 
Secretario General, y también para mí, como Presidenta y como pediatra, que es 
uno de los Objetivos del Milenio, por un lado, y que ahora se ha transformado en 
un Objetivo de Desarrollo Sustentable, que es lo que se llama “Every Woman, 
Every Child”, “Cada Mujer, Cada Niño”, y cómo generamos las condiciones de 
salud y bienestar para ellos, tanto en lugares frágiles, como problemas de crisis 
humanitaria, como también, cómo los desarrollamos y aseguramos su bienestar 
y su máximo potencial.  
 
Estuvimos en dos distintas actividades, también en el grupo de trabajo que yo 
presido, con expertos mundiales, tanto de gobiernos como de ONG, sobre esta 
misma temática; 
 
Tuvimos el almuerzo tradicional, donde la verdad que tuve el tremendo privilegio 
de estar en la mesa de honor, donde estaba el Secretario General, el Presidente 
Obama, el Rey de España, el Rey de Jordania, la señora Teresa May, la Primera 
Ministra del Reino Unido, el Presidente de Nigeria, el Presidente de Ghana, en 
fin, un conjunto de personas muy interesantes, y tuvimos ocasión de conversar 
con ellos sobre las temáticas que dominan el mundo actual. 
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También hoy día hemos tenido  la posibilidad de partir en la mañana con una 
sesión en el Consejo de Seguridad, donde hemos ido a acompañar a Colombia, 
que ha hecho entrega del Acuerdo de Paz al Consejo de Seguridad, donde el 
Presidente Santos ha agradecido al Consejo de Seguridad y a los países que 
hemos sido garantes o acompañantes del proceso, este acompañamiento que 
ha permitido que la negociación fructificara después de 52 años de guerra. Y, sin 
duda, estaremos acompañándolos el 26 de Septiembre, cuando se haga la 
ceremonia de firma de la paz en Cartagena de Indias; 
 
Y, posteriormente, hemos hecho la declaración ante Naciones Unidas, el 
discurso tradicional, donde nuestro sentido fundamental es señalar los múltiples 
desafíos que tiene el mundo, desafíos, por un lado, medioambientales, pero 
desafíos de pobreza, de desigualdad profunda, los desafíos también y la crisis 
de institucionalidad que vemos en todos los países, crisis de representación y de 
confianza en las instituciones, cuestión que en Chile también existe ¿no es 
verdad?, y cómo la única forma es respondiendo de manera adecuada, oportuna 
y correcta a las demandas de los ciudadanos. 
 
Ah, también en el día de ayer firmamos la Declaración de París, el Acuerdo de 
París, ustedes recordarán que cuando fue la fecha en que vinieron algunos 
países, fue cuando tuvimos el funeral de Estado del Presidente Aylwin, por lo 
tanto, me fue imposible venir en esa ocasión.  Así que en el día de ayer, la 
hemos firmado y luego, lo que viene es la ratificación en el Congreso de la 
Nación.  
 
Pregunta: Presidenta, cuando usted hace referencia a que los derechos 
humanos están por sobre la no intervención, es un discurso que han empleado 
también otros Presidentes latinoamericanos, pero con referencia directa a 
Venezuela. ¿En este caso apunta….? 
Presidenta Bachelet: En nuestro caso, es un concepto que hemos creído 
siempre como país y se aplica donde corresponda. O sea, no tiene un mensaje 
específico, sino que es general, sea donde sea.  
 
Pregunta: Presidenta, ¿se ha instalado la situación que sucede en Venezuela y 
que por eso…? 
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Presidenta Bachelet: Le estoy diciendo, éste es un principio de la política exterior 
de Chile de toda la vida, y va a continuar siéndolo así. 
 
Pregunta: Presidenta, respecto a lo que va a pasar desde el 2018 en adelante 
en el país, ¿es importante tener claridad sobre su discurso que dio ante la ONU, 
sobre esta crisis que existe entre los ciudadanos, la política o, en definitiva, 
quienes toman decisiones? 
 
Presidenta Bachelet:  Bueno, yo en Chile lo he dicho muchas veces, no es 
nuevo lo que he dicho y lo creo profundamente, lo vemos en múltiples estudios, 
que las personas tienen falta de confianza  en las instituciones, en el mundo de 
la política, en el mundo empresarial e incluso en instituciones religiosas, se está 
viviendo una sensación de desconfianza. 
 
Ahora, con quien yo converse aquí, pasa en cada uno de sus países, también. 
Y, por lo tanto, cualquier persona que aspire a conducir el país después del 
término de mi Gobierno, yo estoy segura que tendrá que tomar en cuenta estas 
consideraciones y seguir, por un lado, con las medidas que ya hemos hecho, 
como una profunda Agenda de Transparencia Anti-Corrupción, hemos separado 
la política del dinero, hemos hecho que incluso las personas que no cumplan 
con esto, pueden llegar a perder su escaño, eso va a empezar a mostrarse y, sin 
duda, yo espero que eso, junto con seguir cumpliendo la palabra dada a los 
ciudadanos, permita reconstruir las confianzas.  
 
Muchas gracias.   
 
 

* * * * * 
 
 
 
Nueva York, 21 de Septiembre de 2016. 
Mls/lfs. 


